

108	UTBM Service communication	L'Est Républicain	24 Octobre 2023
		Nord Franche Comté	Élection élèves 2023

Élections à l'UTBM : percée de l'extrême droite chez les élèves ingénieurs

Le syndicat La Cocarde, proche du Rassemblement national et du mouvement Reconquête d'Éric Zemmour, a glané près d'une voix sur cinq aux élections étudiantes de l'Université de technologie de Belfort-Montbéliard (UTBM). Son responsable régional, Quentin Macullo, entre au conseil d'administration de l'établissement.

Fortement implantée dans le nord Franche-Comté après les élections présidentielles et législatives de 2022, l'extrême droite y investit maintenant le champ universitaire. Un syndicat étudiant revendiquant sa proximité avec le Rassemblement national mais aussi avec le mouvement Reconquête d'Éric Zemmour, La Cocarde, vient de faire une percée significative aux élections qui se sont tenues la semaine dernière à l'UTBM, l'école d'ingénieurs de Belfort et Montbéliard.

Les listes qu'elle a soutenues ont en effet obtenu environ 20 % des suffrages, après un scrutin marqué par une participation historiquement forte, cinq fois supérieure aux élections précédentes. Quentin Macullo, élève ingénieur et responsable régional de La Cocarde, intègre le conseil d'administration de l'établissement. Il siègera également au Conseil des études et de la vie étudiante, en compagnie d'une colistière, ainsi qu'au Bureau interne des pôles, instances représentatives par spécialité. Au total, ce sont sept titulaires et suppléants estampillés La Cocarde qui ont été élus.

Proche du RN et de Reconquête

« Nous obtenons 400 voix sur 2 500 étudiants », commente M. Macullo. « Nous sommes représentés dans toutes les instances. C'est un excellent résultat pour une première participation. » Un résultat dû selon lui au militantisme de la cinquantaine d'adhérents, « dans une école scientifique dont la sociologie est sans doute plus favorable aux idées de droite que sur le campus de Besançon. Dans le nord Franche-Comté, nous sommes également le seul syndicat étudiant en présence »

Un syndicat « proche du camp national », dit son responsable régional, qui a récemment reçu à Belfort le député RN de Haute-Saône Émeric Salmon, ou organisé une conférence de Laurent Obertone, essayiste jurassien inspirateur de la droite conservatrice, au travers d'ouvrages comme La France Orange Mécanique ou La France interdite. Le site internet de La Cocarde Étudiante montre également des militants réunis autour de Marion Maréchal Le Pen, vice-présidente de Reconquête.

Préférence nationale pour les boursiers

Le syndicat d'extrême droite avait dernièrement, dans une lettre rendue publique, suspecté l'UTBM de vouloir inclure dans sa formation un cours sur la théorie du genre. « Nous prônons aussi la priorité d'attribution des bourses et aides aux étudiants français, car l'université est la principale filière d'immigration en France », précise Quentin Macullo dont, paradoxalement, l'une des suppléantes est Camerounaise...

À Besançon, La Cocarde n'est plus présente depuis l'affaire du blanchiment de la statue de Victor Hugo, dont l'auteur était un ancien adhérent. « Nous l'avons exclu et fermé la section. Nous voulons des gens de qualité, pas des gens qui font n'importe quoi », assure l'étudiant, également responsable des jeunes du RN dans le Territoire de Belfort.

Réputée en France et en Europe, régulièrement citée dans les classements des meilleures écoles, l'Université de technologie de Belfort-Montbéliard forme des ingénieurs dans les mobilités du futur, l'énergie, l'informatique et les sciences humaines. Sa direction n'a pas souhaité réagir.

Environ 20 % des voix sont allées, lors des élections étudiantes de l'UTBM, aux listes soutenues par La Cocarde, un syndicat proche de l'extrême droite. Photo d'archives Louis Gilles